
桥上挂满大冰凌 桥下行人战兢兢
趁其还未惹祸端 赶快清除行不行
近日省城气温回升，冰凌开始掉落，市民希望有关部门能及时消除这些安全隐患
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供暖温度不达标、自管站停暖……
最冷的那几天，这些地方的居民有点烦

一次性卫生餐具中

竟然还残留着菜叶

127路、117路公交车

高峰时段能否增加班次？

本报已与12345市民服
务热线实现联动，今后您生
活中遇到难事、烦心事，都可
以拨打96709或12345，我们将
联合为您办理。

回
音
壁

来电人通过市长信箱反映：自己到餐厅吃饭
时使用长清区万德镇某餐具消毒中心的一次性
卫生餐具，打开包装后发现勺子上有残留的菜
叶、杯子里有白色粉末状物质，对此表示不满，希
望相关单位落实查处。

长清区政府：区卫生监督所工作人员已对该
单位生产的消毒餐具进行了抽样，并送长清区疾
病预防控制中心进行检验。同时，区卫生监督所
工作人员按照《餐饮具集中消毒卫生监督规范
(试行)》要求，责令该单位限期整改，如不能按期
完成整改，将依法对其进行处罚。

下一步，卫生监督所将加强与工商部门、食
品药品监管部门的信息沟通，对此类企业加强日
常监管，加大产品抽查检验频次，杜绝不符合卫
生要求的餐饮具流入餐饮单位。

市民通过短信平台反映：由于冬天下班早，
127路、117路公交车非常拥挤，建议能够加开班
次，或缩短高峰期发车间隔。

济南市交通运输局：针对乘客建议，车队已
对127路高峰时段班次进行了调整，乘客反映近
期比较好。同时车队即将为127路增加人车配备，
以方便市民坐车；117路高峰最小间隔由3分钟缩
短至2分钟，平峰最大间隔由12分钟缩短至7分
钟，现又调配了三辆中通车以缩短运行间隔。今
后车队将密切关注客流变化，适时增加班次。

白马山啤酒厂附近小区

近期盗窃案频发

济南市公安局：经了解，白马山啤酒厂宿舍
十月份左右确实存在案件高发的情况。当地派出
所已根据发案情况及时调整了巡逻防控重点时
段和区域，并及时联系分局，指定一辆巡逻车负
责24小时巡逻防控。目前，白马山啤酒厂案件高
发的情况已得到了有效控制。派出所将继续加强
防控工作，争取及时有效地打压发案，保障安全，
提升群众满意度。

来电人通过市长信箱反映：白马山啤酒厂附近
的几个小区，从十月份开始，频繁发生盗窃案，希望
相关单位加强巡查，以保障群众人身和财产安全。

□文/片 本报记者 李明

“太危险啦！历城区二环东路全福立交桥附
近(从七里堡小区到北园大街路段)，桥下结了很
多又长又粗的冰凌，中午气温一高就不断往下
掉，要是砸到车，特别是砸到过往行人可就麻烦
了。”12月9日，从二环东路高架桥下经过的市民
刘伟说，高架桥下长长的冰凌坠落太危险，希望
相关部门尽快将其清理干净，不要等出了事再
忙活，那可就有点晚了。

生活日报12月11日讯(记者 李明)
上周是入冬以来天气最冷的几天，可是
省城有不少小区供暖温度不达标，甚至
有些自管站停暖，不少市民心情有点
烦，拨打12345市民服务热线。从12月5
日到12月9日，12345市民服务热线共受
理集中供暖问题5407件，约占受理总量
的12 . 8%。

一是部分小区供暖温度不达标。如
天桥区前陈家楼4号楼，历城区公安局
宿舍3号楼1单元，历下区三箭平安苑小
区、和平路东口城建宿舍、燕山小区南
区，高新区新东方花园小区11号楼，商
河县鑫源西区10号楼等。

二是个别小区自管站停暖。如市中
区乐山小区南区2号楼，历城区泉印兰

庭小区，山师东路28-2号省科技厅宿
舍，天桥区清河北路舜清苑新区、工人
新村南村18号楼等。

三是个别小区至今未开通集中供
暖。如市中区郎茂山小区南区、乐山小
区北区，历下区紫荆苑小区、省中医宿
舍，历城区大地锐城小区，章丘市鲁信
明珠广场等。

山大路科技市场附近

没有公厕很不方便

历下区政府：新建固定公厕需全市统一规
划，目前上述位置暂时没有新建固定公厕计划。
考虑到方便市民使用，有关部门正在与相关管理
单位协调，寻找适当位置新建公厕。

张女士来电反映：历下区山大路科技市场附
近没有一个公厕，给居民带来很大不便，希望有
关部门能建一个。

自带酒水去吃饭

竟被索要开瓶费

济南市地税局：经税务机关核查，该业户称，
收取的不是税点，是餐饮行业通常收取的自带酒
水者的开瓶费。经工作人员批评教育，该业户将取
消不合理的开瓶费，并同意返还张女士的开瓶费。

张女士来电反映：不久前在章丘明刁路南头
某饭店就餐，自带酒水，饭店人员没有阻止，结账
时告知如要开发票就需自己支付8%的税点，认
为不合理，希望相关部门落实处理。

(记者 李丽)

二环东路高架桥两侧

最大的冰凌将近1米长
前几天省城雨雪大雾不断，之后气温骤降，有不少地方

已经结了冰。9日中午，记者沿着二环东路从全福立交桥一直
走到花园路，高架桥两侧每隔一段就有一根或几根冰凌垂下
来。这些冰凌粗细不等，长短不一，最长的约1米，最粗的有碗
口粗。有的冰凌悬挂在行车道的上方，有的则正对着人行道。
由于中午气温较高，向阳一侧的冰凌已开始融化，一路上不
时有冰凌坠落，而桥下则是来往如织的行人和车辆。

记者注意到，结冰凌的地方，从七里堡小区到北园大街
这一段最为严重，有很多根冰凌聚集在一起，长度大都在半
米以上，并且尖端如矛头般锋利，有些已经坠落到地面上的，
有小孩拳头一般粗细。下午1点钟，在某家装公司门前，记者
就看到一根这样粗的冰凌从桥上坠落下来，在地上摔成几根
十几厘米长短的冰段。

天一暖和冰凌就不时掉落

人车走在下面很危险
对于这些冰凌，大部分的市民没有太注意，但也有一

部分市民很担心。在济南一中门前，市民孙女士抬头看了
看桥上的冰凌，加快脚步向马路对面走去。“这东西个头这
么大，桥又高，要是砸在头上或身上，后果不堪设想啊！”孙
女士说。

不仅行人害怕，开车的也同样紧张。“我从南边一路开车
过来，都躲着这些冰凌走，这要是砸到车上，怎么都得受损
失。”在全福立交桥附近，刚刚拐过来的李先生也很紧张，他
还提醒市民这几天少从桥下走。而市民孙先生则告诉记者，
早上他开车走在路上，车玻璃就差点被一根掉落的冰凌砸
到。幸亏自己反应快，冰凌在车边摔得粉碎，“天一暖和冰凌
开始融化，从那么高的地方掉下来，实在太危险了。”

记者从12345市民服务热线获悉，近两三天该热线也接
到很多反映这个问题的电话，“很多市民希望高架管理部门
和路边建筑的所有者能够及时把这些冰凌清理掉，以免对过
往行人造成伤害。”

冰凌多在废弃排水孔处生成

这些孔洞咋就不能都堵上？
根据记者观察，这些冰凌大部分都是悬挂在改造后没堵

严的排水孔上，市民们也希望相关部门能够把这些排水孔堵
严实，减少冰凌的生成。

“由于多次坠落威胁到市民安全，二环东路高架桥下的
排水管于8月底进行了改造。改造后，排水管坠落的安全隐患
排除了，但是那些废弃的排水孔却没堵上，桥上一有积水就
会往下漏。有市民担心气温降到零下时，这些孔洞处会结冰
凌，威胁下面的行人和车辆安全。”本报不久前就曾报道过，
有市民担心这些孔洞在雨雪过后会结冰凌。

现在，市民的担心终于变成了现实，这些没有堵严的排
水孔上大部分挂满了冰凌，给下面的人和车带来了安全隐
患。一位环卫工人告诉记者，他们负责地面上的积雪、垃圾的
清扫，对于高架桥上的冰凌，他们能够到的也会进行清理。

“清理起来也很难，桥面离地面这么高，我们够不着。”该环卫
工人说。

“这才是济南的第一场雪，以后这些排水孔还会经常结
冰的，最好能够把这些排水孔堵上。”市民李先生认为，桥两
侧的排水孔要是能堵严实的话，冰凌就会减少很多。

不少桥上都结有冰凌

市民在下面经过时要当心
“经八路和青年西路交叉口的顺河高架桥上冰凌很长，

行人在下面过往很危险；天桥区天成路的铁路桥下垂下来很
多冰柱子，请大家注意安全；北园大街三孔桥边也悬挂着冰
凌，天一暖和就开始往下掉了……”根据市民反映，除了二环
东路高架以外，其他高架或桥底下也结了不少冰凌，请市民
注意安全。

只要持续低温，这些冰凌对行人的潜在威胁还不算太明
显。但是，记者从气象部门了解到，未来几天省城的气温有回
升的趋势，这些悬挂在市民头顶上的冰凌，随时都有可能落
下来对人们造成伤害，希望相关部门能够抓紧采取措施，消
除这些安全隐患，确保市民出行安全。

全福立交桥东侧行车道上方有不少“冰矛”。

这要是砸到头上可轻快不了。
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